

ABSTRAK

Analisa pendapatan usahatani mentimun (*Cucumis sativus* L) di Desa Pakondang Kecamatan Rubaru Kabupaten Sumenep. A.Hamdan Rifqi. 713.3.1.0667 Program Studi Agribisnis Fakultas Pertanian Universitas Wiraraja.

Usahatani mentimun di Desa Pakondang Kecamatan Rubaru Kabupaten Sumenep masih terbelang tradisional, dengan penggunaan sarana dan prasarana yang terbatas. Masyarakat memanfaatkan ketersediaan lahan yang ada sebaik mungkin dengan harapan usahatani mentimun yang dilakukan dapat memberikan pendapatan dan memenuhi kebutuhan hidup para petani mentimun yang ada di Desa Pakondang Kecamatan Rubaru Kabupaten Sumenep. Ilmu usahatani pada dasarnya memperhatikan cara petani memperoleh dan memadukan sumberdaya (lahan, kerja, modal, waktu, pengeluaran) yang terbatas untuk memperoleh produksi dilapangan pertanian. Oleh karena itu, dalam ilmu usahatani dituntut untuk memperhatikan dan memanfaatkan sumber daya yang ada seefisien dan seefektif mungkin agar memperoleh pendapatan optimal. Dengan demikian perlu adanya penelitian mengenai analisis pendapatan usahatani mentimun dengan sistem pertanian monokultur di Desa Pakondang Kecamatan Rubaru Kabupaten Sumenep. Tujuan dari penelitian ini sebagai berikut 1. Untuk mengetahui berapa pendapatan petani mentimun di Desa Pakondang Kecamatan Rubaru Kabupaten Sumenep 2. Untuk mengukur tingkat efisiensi usahatani mentimun di Desa Pakondang Kecamatan Rubaru Kabupaten Sumenep. Analisa yang digunakan peneliti adalah analisa biaya, analisa penerimaan, analisa pendapatan, dan analisa efisiensi. Hasil analisa menunjukkan Biaya total usahatani Mentimun per hektar di Desa Pakondang Kecamatan Rubaru Kabupaten Sumenep adalah sebesar Rp. 16.505.899,- Dengan biaya variabel sebesar Rp. 12.227.449,-, dan biaya tetap sebesar Rp 4.245.517,- . penerimaan yang diperoleh oleh petani sebesar Rp. 22.335.969,11,-. Sehingga keuntungan yang diperoleh petani mentimun adalah sebesar Rp. 5.830.070,-. Tingkat efisiensi yang dihasilkan petani adalah sebesar 1,36 atau lebih besar dari satu (1) yang berarti bahwa usahatani mentimun di Desa Pakondang Kecamatan Rubaru Kabupaten Sumenep sudah efisien atau menguntungkan.

Kata Kunci : usahatani Biaya, Pendapatan, Penerimaan, dan Efisiensi